

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEOFILO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1856

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un año...
 En las provincias de España, un año...
 En el extranjero, un año...
 Número del día: 5 céntimos.
 Número atrasado: 15 céntimos.

En la 4.ª planta...
 En la 2.ª y 3.ª planta...
 Redacción y Administración: Mar. 39

Las fiestas inaugurales del mercado de Colón

Retratos de las señoritas premiadas en el Concurso de Belleza, y entre las cuales se ha de elegir reina, por votación popular.



- Núm. 1. Srta. Florencia Llopis
- Núm. 2. Srta. Pepita Lison.
- Núm. 3. Srta. Leonor Rubio.
- Núm. 4. Srta. Blanquita Suárez.
- Núm. 5. Srta. Elenita Durá.
- Núm. 6. Srta. Filomena Albert.
- Núm. 7. Srta. Isabel Pérez.
- Núm. 8. Srta. Pilar Grau.
- Núm. 9. Srta. Conchita Ferrer.
- Núm. 10. Srta. María Albert.
- Núm. 11. Srta. Isaura Coffé.

Anoche, á la una de la madrugada, á presencia del notario D. Francisco Barado, se procedió al recuento de los votos obtenidos por las mujeres premiadas en el Concurso de Belleza, cuyas fotografías están expuestas en el vestíbulo del teatro Martí, dando el siguiente resultado:

Núm. 1, 14 votos; núm. 2, 3; núm. 3, 1.002; núm. 4, 6; núm. 5, 28; núm. 6, 2; núm. 7, 8; núm. 8, 7; núm. 9, 2; núm. 10, 10; núm. 11, 1.713; en blanco, 5.—Total de papeletas, 2.798.

La votación continuará hoy y mañana, de 9 á 1 de la tarde y de 5 á 1 de la madrugada, en el vestíbulo del teatro Martí, donde podrán adquirirse las papeletas para la votación, al precio de 10 céntimos cada una.

A juzgar por el entusiasmo con que ha comenzado, promete ser reñida y brillantísima.

cierto con que trabajo, dándole realidad práctica á los ojos de todos, el pensamiento del gobierno, y compaginando sus grandes ansias de mejora en los servicios públicos, su anhelo de perfección social, con las realidades de la vida española, que no puede menos de desenvolverse dentro del círculo de hierro que representa la penuria del Tesoro público.

Verdad es que una brillante inteligencia, forjada en el yunque de incesantes estudios y de una perseverancia feroz, guía los esfuerzos todos de este ilustre hombre público, pero en la exposición afigurada, profunda, acabada que hizo de la constitución y funcionamiento del cuerpo de Correos y Telégrafos en Francia, Bélgica, Alemania, Italia y los Estados Unidos, parangonándolos con la característica de estos servicios en España, reveló tan amplios conocimientos en esta rama importantísima y vital para las naciones que, la Cámara, al escuchar con atención semireligiosa aquel alarde de erudición, puso sobre su frente bien orientada, no la etiqueta decorativa de la felicitación momentánea, sino el dictado de maestro en el bien pensar, dando el sentido eminentemente práctico que demostró en este discurso, ha de tener el gobierno de nuestros días.

Hombre de su tiempo, don Ramón de Castro, rechazó las sinistras nebulosas llenas de execrable pesimismo con que pintara el señor marqués de Mochales el porvenir de esta nación, y cortando las alas á la fantasía para no remontarse á región de los idealismos y poniendo plomos á los pies—como Byron exigiera—para proceder en política acabadamente pensando terreno firme, proclamó el optimismo que—según Anatolio Franco—es el origen de todo progreso, evidenciando de qué manera, en la segunda época de nuestra historia contemporánea, se van filtrando paulatina, pero progresivamente, los aires de la civilización moderna que preparan un esplendoroso porvenir para la patria.

No sin motivo el gobierno, conocedor de las brillantes cualidades intelectuales, morales y políticas que adornan la egregia figura de don Ramón de Castro, le propuso, siendo elegido, presidente de la comisión que ha de dictaminar en el proyecto de ley de Insularidad, y nombró la Alta Cámara Vocal de tan distintas ocasiones, como son las de Gobierno, Justicia, Hacienda, Instrucción, Gracia y Justicia, etc., en todas ellas presidiendo del Senado y defendiendo acabadamente la causa de la Insularidad, y entonces descubriéronse los que no la conocen (y por eso le combaten), en distintos aspectos y en distintas modalidades, facetas brillantísimas de ser número, de poder tanto más discurrir cuanto más diversas sean las materias á tratar, y al par que ello nos permitirá sentir, en sus triunfos, la satisfacción de una personalidad bien ganada, contemplaremos su personalidad engrandecida irradiando luz propia por todos los ambientes de la nación española.

Madrid 14-12-016. ALVARO.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Levante."

16 diciembre (3 tarde).

Categoría I. (Inestabilidad).

Una nueva borrasca del Atlántico, afecta hoy á la Península por su lado Suroeste (Lisboa 73°6 mm). Las mayores presiones peninsulares (761 mm.) se dan en la arista oriental de la Meseta. En nuestra región soplan los vientos variados y en calma, y el cielo está cubierto.

Es aventurado afirmar el alcance que para las vertientes orientales del Mediterráneo podrá tener la actual disposición atmosférica, sin conocer con exactitud la situación de las altas presiones, dado que, con pequeñas diferencias, los efectos son completamente opuestos.

Temperaturas extremas de Valencia 13 y 5 grados.

GIMENO.

BARATO CASA AMADOR

Calle de Chofrens, núm. 5

Gran liquidación de Peletería

PRECIOS COMO NADIE

En La Filarmónica

Primer concierto Rubinstein

Ayer vimos atestado el salón del Conservatorio, en donde daba su primer concierto para la Filarmónica el gran pianista Arturo Rubinstein, en esta nueva serie.

El nombre del prodigioso artista hizo que fuese ayer día de gran gala: salieron multitud de sillones suplementarios, á todo hubo que recurrir, y á fe que bien lo mereció el caso. Rubinstein tiene entre el público valenciano la admiración más hermosa que puede soñar un artista: la admiración que se confunde con el afecto, con la simpatía, más honda. Y conste que esta simpatía no sirve para restar méritos, sino que hace precisamente de los grandes méritos del pianista. Estos artistas poderosos parecen tener en su estética siempre abierto y vivo el corazón: con su arte se entregan ellos mismos con toda sinceridad á las emociones, y nos hacen revivir en ellas, nos hacen palpitar la vida espiritual como ellos mismos la sienten y como ellos mismos la viven. El público, ante artistas como Rubinstein, no es un "espectador", sino que es el artista mismo; tal resulta el milagro que estos hombres hacen con el arte, y con tanto talento como corazón, realizan valerosos de la música, arte divino entre todos!

El programa era formidable. ¿Cuántos pianistas se dan importancia para interpretar una colección de obras semejantes en una sesión! Porque es uno de los programas de concierto más difíciles, más grandes que puedan formarse. Además, véase en cuanto que Rubinstein ha dado en Barcelona una serie grande de conciertos; que el viernes por la noche daba el último de ellos en el "Palau de la Música"; que llegaba á Valencia el sábado en un tren que traía retraso; que de la estación se fué á la sala del Conservatorio... Pues con todo eso, ejecutó Rubinstein su concierto con la facilidad, el fuego juvenil, el entusiasmo y la grandeza, que el programa requerían. Una vez más las obras surgían vivientes, llenas de emoción, sin distraerse con ese respeto verdadero, que tanto honor hace al intérprete como á la obra interpretada. ¿Cuán alto nos subió Rubinstein ayer por el cielo del arte, y cuánto nos desintenció de esa atmósfera imbecilmente corrompida que á diario nos hacen tragar las empujadas de oropel, que en todos los terrenos del arte pupulan y en la música tanto daño causan!

Comenzó el programa con una entrada soberbia: la "Apostrofada", de Beethoven. Y Rubinstein nos llevó hasta lo más excoelso del espíritu beethoveniano; ante todo era Beethoven; cuando concluyó de tocar, entonces el público se dio cuenta de la magnitud de la interpretación que dió Rubinstein. ¡La ovación fué formidable!

Después vino la otra admirable muestra del arte hispano. La tremenda "Iberia" de Albéniz, fué una maravilla de interpretación. No hay palabras bastantes para indicar lo grandioso que estuvo Rubinstein ejecutando á nuestro Albéniz; el alma española, sentida con toda pureza por el genial artista, las delicadas indecibles, el fuego de nuestro sol, las largueces melancólicas, en suma, como ya hemos dicho, el alma española sentida en su más perfecta intimidad. No es posible detallar la maestría labor de Rubinstein, interpretando á Albéniz: ello fué sencillamente prodigioso.

En la tercera parte figuraban las obras "Au

Soir" y "La Nuit", de Schumann; "La Fileuse", de Mendelssohn; Dos "Estudios", de Scriabine, y la "Marcha Militar", de Schubert-Tausig. No hay que decir si en cada obra fué ejecutado Rubinstein el cual supo hacer valer las sutilezas del "Cisno", que fué á su disposición. Para "descanso" del programa ejecutó, además, un estudio para mano izquierda sola que... dió la sensación de estar ejecutada, ¡á cuatro manos!

Para hoy el programa está dedicado todo á Chopin, á saber: Polonesa, obra 44, Cuatro Preludios, Scherzo en do sostenido menor, Sonata ob. 35, Balada, Mazurka, Dos Estudios, Nocturno, Vals y Polonesa.

El gobernador civil manifestó anoche que le habían visitado los trabajadores del puerto en representación de la Unión Obrera, diciéndole que secundarían la huelga pacífica por veinticuatro horas, y que aceptaban el encargo de ser ellos los más celosos guardadores del orden público.

Añadió el señor Cortinas que en el cine del Infierno de Sogueros se celebrará hoy un gran mitin, organizado por el comité de Centros y Sociedades Obreras, para proclamar la huelga general.

Habrán uso de la palabra varios oradores, representantes de los diversos organismos obreros de esta capital.

Agresó el gobernador que había recibido comunicaciones de los ferroviarios de Valencia y Caragente, dándole cuenta de que el lunes secundarían la huelga el personal no activo de talleres y de trenes; es decir, que el servicio no se interrumpirá.

El señor Cortinas nos dijo, finalmente, que había publicado un bando, en el que, después de citar las disposiciones legales relativas al orden público, dice: "Como el ejercicio legítimo del derecho á la huelga no autoriza á manifestarse en la vía pública, queda prohibida en la misma la formación de grupos, los cuales, en su caso, serán invitados á disolverse por los agentes de mi autoridad, incurriendo en desobediencia y debiendo ser detenidos los que no obedecían en el acto á la invitación. Si los grupos llegaran á constituir manifestaciones serán intimados á disolverse previos los llamados de clarín reglamentarios, y si persistiesen en no retirarse, serán disueltos por la fuerza pública á mis órdenes.—3.º Los infractores de los artículos 2.º, 3.º, 5.º, 6.º y 7.º de la ley de 27 de abril de 1909, antes citada, serán entregados al tribunal de justicia competente, é los efectos procedentes.

Espero de las clases obreras que, inspiradas en el elevado patriotismo que las circunstancias aconsejan á todos, me han de ayudar á mantener el orden público, tan necesario para que se realicen las legítimas aspiraciones sobre el abaratamiento de las subsistencias y fomento del trabajo, que constituye la labor y el

más comprobado empeño del gobierno en estos momentos.

Valencia 16 de diciembre de 1916.—Española Cortinas.

El comité de Centros y Sociedades Obreras ha recibido adhesiones á la huelga del 18 de las Sociedades Dependencia Mercantil, Unión, Obreros del Campo de Benaguacil, Dependencia Valencia, Maestros Abanqueros y grupo de tableros de ganado vacuno y lanar.

Los mozos del reemplazo de 1916

Los mozos del citado reemplazo que quedaron ser de cuota, visitan antes de fin de mes la Escuela Militar Particular VALENCIA, plaza de Tetuán, 24, y gratuitamente se les harán las gestiones necesarias para ello.

Valencia

—Mañana, como está anunciado, se planeará la huelga general, como protesta por el encarecimiento de las subsistencias, á fin de que el gobierno procure realizar una labor más enérgica para llegar á su abaratamiento. Dicha huelga, que tendrá carácter pacífico, solo durará veinticuatro horas.

—El embajador de Austria-Hungría en Madrid nos pide la publicación del siguiente comunicado:

"Con motivo del fallecimiento de Su Majestad Imperial y Real Apostólica del Emperador y Rey Francisco José I, la embajada Imperial y Real de Austria-Hungría ha recibido directamente y por mediación de las oficinas consulares I. y R., multitud de manifestaciones de pésame y de simpatía.

Síntomamente imposible dar las gracias personalmente á todos los que por sus firmas en las hojas expuestas en esta embajada y en las oficinas consulares I. y R. por tarjetas, cartas ó por su asistencia á los funerales celebrados han demostrado su condolencia y su simpatía, ruego á todos aceptar por el presente camino la expresión de mi sincero agradecimiento."

—Doctores Cortés y Andrés.—Medicina general. Enfermedades de la nutrición. Rayos X.—De 10 á 1 y de 3 á 5.—Paz, 16, principal.

—Ayer, á las once de la mañana, en la casa social de Intereses Católicos, dió su anunciada conferencia el Padre Calasanz Baradat, religioso de los Sagrados Corazones.

La concurrencia de señoras fué tan extraordinaria, que el amplio salón de actos se vio ocupado por completo.

Presidió el canónigo don Félix Bilbao, que hizo la presentación del conferenciante, Padre Calasanz Baradat.

Este pronunció un elocuente discurso, exponiendo la grandiosidad del proyecto de erigir en el cerro de los Angeles, centro geográfico de España, un monumento al Sagrado Corazón de Jesús, que perpetúe la adoración en nuestra patria al Divino Redentor.

Por aclamación, y en medio del mayor entusiasmo, se acordó contribuir á esta obra de amor al Sagrado Corazón.

—No basta hacer el bien, sino que es preciso hacerlo bien, que resulte práctico. Regalar á los ROPEROS DE SANTA VICTORIA, CONFERENCIANTES, etc., es obra de caridad, pero solo resulta práctico regalando de los nuevos lotes que, á precios increíbles venden, para contribuir á dicha benéfica obra, los almacenes de la calle de Pérez Pujol, número 10 y 10 duplicado.

—OLYMPIA.—HOY DOMINGO, ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO: VENUS—VENUS—VENUS.—BUTACA, 055 PESETAS; GENERAL, 045.

—La Banda Municipal de música amenizará hoy el paseo de la Glorieta, de once á una de la tarde, interpretando las siguientes composiciones:

Primera parte: "En avant", pasodoble. Melzer. "Nostalgias", vals lento. Fonda. "Suite algierense"; a) "Nostalgias", vals. b) "Marcha militar francesa", Saint Saens.

Segunda parte: "Parisul", preludio, Wagner. "Coral variado de la cantante número 140" (primera vez), J. S. Bach. "Las golondrinas", pantomima, Usandizaga. "Los dos Adolfs", pasodoble, Martín.

—El Dr. J. Rafael Beneyto, ha trasladado su clínica de enfermedades de oído, nariz y garganta, á la calle de Ruzafa, número 72.

—Las últimas noticias de la revolución en Portugal, no han producido en Valencia más preocupación que la de comprar "Arroz con pollo ó mariscos" (Jarque-Alegría), para mañana que va á estallar la huelga.

—En junta general que anteaayer celebró la Asociación de la Prensa Valenciana, fué elegida la siguiente junta directiva para el año 1917:

Presidente, don José Clemente Lamuela; vicepresidente, don Vicente Marco Miranda; tesorero, don Ignacio Vidal; contador, don Aurelio Yanguas; secretario, don Joaquín J. Torres; vicepresidente, don Antonio Berrios; vocales: don Vicente Martín y Bosque, don Olegario Cifre, don Lucas Ferrer y don Francisco Cuchano.

—Para estimular el apetito las jóvenes ANEMICAS, se recomienda eficazmente el ELIXIR DR. GUESTA, como poderoso tónico digestivo; á pesetas frasco. Farmacia San Antonio.

—GRANS DE VALS es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis: uno ó dos granos al caer. Venta en farmacias.

—La Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia ruega á los señores médicos de esta capital que tengan que darse de alta en la tribuna por patentes para el próximo año 1917, tengan la bondad de pasar el oportuno aviso hasta el próximo día 22, en el domicilio social, local del Instituto Médico Valenciano (Mar. 24), para ser presentado en la confección de las listas de tribuna que se han de pasar á la administración de Hacienda. Igual súplica hace á los que hayan de causar baja para el próximo año.

—Motores á gas sin competencia, bombas perfeccionadas con todos sus rozamientos de bronce. Primitiva Valenciana, Játiva, A.

—OLYMPIA.—HOY DOMINGO, ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO: VENUS—VENUS—VENUS.—BUTACA, 035 PESETAS; GENERAL, 045.

—Con el fin de no interrumpir los trabajos preparatorios para la gran incoñada que celebrará la Academia de la Juventud Católica el día 28 del corriente, no se realizará esta tarde la acostumbrada "matinée".

+

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana lunes, en la parroquial iglesia de Santo Tomás Apóstol, serán en sufragio del alma de

LA MUY ILUSTRE SEÑORA

Doña Purificación Muñoz Collado de Domenech

Sus afligidos esposo é hijos suplican á los parientes y amigos asistan á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

+

EL ILMO. SEÑOR

Don Eduardo Salinas Mifsut

falleció á la una de la tarde del día 15 del actual

habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

Sus hijos D. Eduardo, D. Joaquín (ausente), doña Antonia y D. Julio; hijos políticos doña María García Nieto, doña Concepción A. de Villagómez, D. Pedro de Peña y doña Blanca Julián y Mira; nietos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le encomienden á Dios. El día 19 y ocho siguientes, á las diez y media de la mañana, se oficiará misa y Rosario en sufragio del alma del finado, en la capilla de la Comunión de la iglesia parroquial de los Santos Juanes.

+

R. I. P.

EL SEÑOR

D. Vicente Samper Alberola

Corredor colegiado de Comercio

falleció ayer, á las diez y media de la mañana.

El Síndico Presidente y la Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio de esta plaza; sus afligidos hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinas políticas y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan le encomienden á Dios el alma del finado, que tendrá lugar hoy, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Milagro, 15, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Se suplica no asistan coches. No se reparten esquelas.

+

R. I. P.

Don José Muñoz y Porcu

Doctor en Farmacia

falleció ayer, á las 6'30 de la tarde.

Su desconsolada viuda doña Anita Morill Muñoz; sus hijos María, Pepita y Enrique; madre, madre política, hermana, hermanos políticos, suplican á sus demás parientes y amigos encomienden á Dios el alma del finado, y asistan á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Sorní, núm. 20, á las torres de Serranos, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

ASUNTOS DEL DÍA

También esta vez han resultado exageradas las noticias transmittidas de Portugal respecto al movimiento revolucionario, el embarear en Lisboa las tropas que se dirigen á uno de los frentes de la guerra europea. A pesar de la proximidad de Portugal, se da el caso constante, verdaderamente extraño, de que en España nunca se sepa lo que ocurre en aquella nación. Aun en estos momentos no puede darse una versión exacta de los sucesos acaecidos últimamente, pues los telegramas que hacen referencia á dichos sucesos, están llenos de contradicciones.

Nosotros celebramos muy de veras que no haya que lamentar un estado de intranquilidad en Portugal, como nos lo pintaron los despachos recibidos anteaayer.

Todavía no se sabe de una manera cierta si el gobierno irá ó no á la sesión permanente para la aprobación de la labor económica en fecha hábil.

Algunos periódicos dicen que han comenzado ya los trabajos preliminares para dicha sesión, organizándose los turnos de la mayoría, lo cual ninguna extrañeza ha de producir, porque el señor conde de Romanones debe vivir verdaderamente para apelar á ese supremo recurso, cuando el caso que no tiene más remedio que acudir á él.

Última hora nos telegrafían de Madrid que el señor Maura ha presentado una fórmula en el Congreso, que evita la sesión permanente y permitirá á las minorías el estudio de la obra económica del gobierno.

Ecos de la opinión

Comentarios á un discurso

Queremos recoger en estas columnas las palpaciones de la vida política madrileña, agitada y sacrosa cual ninguna, para recibir el homenaje de nuestra admiración más entusiasta á quienes con los linceos de su preclaro ingenio, honran á la tierra, á aquellos hombres predestinados de acción y pensamiento excepcionales que, cual el jefe del partido liberal en Valencia, han sabido hacer compatibles los placeres de la fortuna y los inquietudes del trabajo diario.

Tal vez en nosotros siguien vez la palabra apasionada de corazones agradecidos, y como jamás fulinos de los que mostraron su pluma en la educación y la honra interesada, nos permitimos rogar á quienes tal piensan, pasen la vista por las páginas del *Diario de Sesiones* y se convencerán de que las alabanzas que, como comentarios, nos permitimos dedicar á don Ramón de Castro, no son hiperbólicas, por cuanto en el discurso que pronunció en el Senado el martes 12, como individuo de la comisión de Presupuestos, contestando al marqués de Mochales, halláase retratado el orador como que con riguroso arte clásico, sabe persadir y convencer envolviendo en las perfecciones y galanuras de nuestra hermosa patria, la expresión de las ideas más luminosas, la elevación de sus conceptos y la lógica contundente del raciocinio.

Fué el ministro de la Gobernación el primero en tributarle aplausos fervorosos por el



Aquí se necesita mi presencia.

Ya veo de qué se trata. Esta niña padece alteraciones debidas al crecimiento. Está pálida, débil, sin ganas de comer...

Doña Isabel Vallejo de Soriano, habitante en Jerez de la Frontera (Cádiz). Calle Riera, nº 221, dice así: « Mis dos hijas estaban muy anémicas...

La Srta. Pepita Prat, de Barcelona, Amargos, nº 10 bis, 1º, se expresa en estos términos: « Estoy sumamente agradecida a las Píldoras Pink...

Las PÍLDORAS PINK

dan siempre resultados excelentes en los casos de anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, extenuación nerviosa.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

—A medida que se aproxima el final de año, los chicos de El Guante Blanco procuran obsequiar al público con las grandes existencias...

Por eso no es de extrañar que el número que hoy se ha puesto a la venta tenga numerosas «acaparadoras», ansiosas de procurarse un radio bastante largo de buen humor...

Además lleva algunos datos sobre el número de la semana próxima, dedicado a la Noche Buena, y sobre el estupendísimo almanaque que se preparan.

—TOS, picazón y cosquilleo de garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas Caja, dos reales. Botica de Santa Catalina, Vinda de Costas.

—Los aficionados a la novela y a la música están de enhorabuena. El segundo número de la revista ilustrada Arte y Letras, que hoy se ha puesto a la venta...

—Su Majestad el Rey ha concedido un premio para la tómbola del Patronato de obreros jóvenes que se instalará durante la Feria de Navidad.

—OLYMPIA.—HOY DOMINGO, ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO: VENUS—VENUS.—BUTACA, 035 PESETAS; GENERAL, 015.

Crónica mortuoria

—La muerte nos ha arrebatado a otro de nuestros amigos más estimados, persona de trato agradable y perfecta honorabilidad: el ilmo. señor don Eduardo Salinas y Mifsut...

—En la sesión segunda se celebró otro juicio a puerta cerrada, en causa seguida a varios individuos, por corrupción, siendo letrado defensor don Juan Barzal.

Notas artísticas

—Ayer noche terminó el plazo fijado por la Juventud Artística para la admisión del premio otorgado a premio en el Concurso de Cerámicas abierto por dicha Asociación.

—En la sesión segunda se celebró otro juicio a puerta cerrada, en causa seguida a varios individuos, por corrupción, siendo letrado defensor don Juan Barzal.

Noticias del Ayuntamiento

—La Correspondencia comentaba anoche, en términos desfavorables adecuados, el hecho de haber sido suprimida en el proyecto de presupuesto para el año próximo la consignación para el mantenimiento de bomberos...

Notas de sport

—La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará mañana ordinaria esta tarde, a las tres.

tel, en celebración de la unanimidad habida al tratarse de iniciar la campaña que se prepara en pró de la consecución de la autonomía del Ayuntamiento...

REPARTO DE CASSETAS

Ayer tarde comenzó el reparto de cassetas para la Feria de Navidad.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio de carnes, 8.957,70 pesetas; por inspección veterinaria, 398,33; por peaje, 53,50; por arbitrios extraordinarios, 1.064,87.—Total pesetas, 10.455,40.

Crónica teatral

TEATRO LIRICO

El anuncio de la reparación ante el público valenciano del notable barítono señor Hervás, llevó a este teatro un concurso extraordinario. Ni el más tiempo, ni la época del año...

Buque embarrancado

En las primeras horas de la madrugada de ayer, y procedente de Génova, pasaba por frente a nuestro puerto, con dirección a Gibraltar, el vapor italiano «Julio César».

En cuanto la comandancia de Marina se dió cuenta de lo que ocurría, dispuso que en un bote marcharan a prestar auxilio al barco embarrancado el contramaestre señor Rodríguez y cuatro marineros.

El capitán del barco no aceptó dichos auxilios interin no realizase una maniobra para ver si conseguía poner a flote el vapor por su propio esfuerzo.

A las once y media pudo conseguir su propósito, y después de agradecer las atenciones de que había sido objeto, se dió orden de continuar el viaje.

Sorteo de Navidad

LÉASE

El administrador de la Lotería de la Subasta mega encarecidamente a un señor, muy conocido, paraguaino de la misma (con barba algo rubia, cuyo nombre y domicilio se ignora)...

Chocolates La Viennoise. Eugenio Burriel. Con canela y a la vainilla. Tableta de naranja, limón, almendra y leche.—Bombones.

Peletería

Para hoy domingo, gran acontecimiento cinematográfico en el elegante coliseo Olympia, con el estreno de la grandiosa película en tres partes, de la marca Aquila de Torino, titulada «Venecia».

El resto del programa, que será completamente nuevo, consta de diferentes películas, a cuál más bella e interesante...

Modo de neutralizar los ácidos peligrosos del estómago

Poca gente, excepción hecha de los médicos, se da cuenta de la importancia de conservar los alimentos en el estómago libre de la fermentación ácida.

El uso regular de la magnesia bicarbonatada (cuidese de que sea la Bicarbonatada en una botella de vidrio azul, pues las demás clases de magnesias son de poco valor)...

Teatro Ruzafa

Por la tarde, a las 8 1/2. 1.º LOS GUAPOS. 2.º MUSICA, LUZ Y ALEGRIA, éxito extraordinario. Butaca con entrada, 1,50 pesetas; general, 0,40.

APOLO

Hoy domingo, a las cuatro tarde, función entera. EL SOLDADO DE CUOTA—LA ESPAÑA DE PANDERETA.—EL AMOR DE LOS AMORES.

TEATRO LIRICO

Dirección artística: JOSE SERRANO. HOY. A las 3 1/2 tarde LA SONATA DE GRIEG.

Cine Sorolla

PRIMITIVA EMPRESA. Programa para hoy: La gran obra y sensacional película titulada EL RECURSO DEL PASADO, 2 partes.

Teatro Martí

Hay tres grandes sesiones a las 4 y 6 tarde y 10 noche, tomando parte en todas PAQUITA ESCRIBANO, PALMIRA LOPEZ, LOS CHISPAS.

Teatro de Avisos

Si usted necesita una cama sólida, elegante y económica, vaya a la fábrica de Temart, calle Hospital, 1, 3 y 5.

EL MUY ILUSTRE SEÑOR Don José Pérez-Pastor Núñez Castelo en cumplimiento del 16.º aniversario de su fallecimiento.

EL SEÑOR D. Aniceto Ramón Dorda Ximénez Villarroya y Aliaga que descansó en el Señor el día 29 de diciembre de 1907.

Table with 5 columns: CLASE DE TITULOS, Número del cupón, Precio de cada cupón, Descuentos, Líquido a pagar.

En Valencia y provincias limítrofes los pagos se efectuarán: Directamente por la Compañía en su Caja de Valencia y en sus estaciones de Alcoy y Tortosa.

AGRICULTORES. VUESTRO DEBER ES AUMENTAR LA COSECHA DE CEREALES. Podéis conseguirlo con muy poco gasto empleando El Fertilizador Radiactivo H. B. C.

Licor Carmelitano y Cognac de moscatel. fabricado por los Religiosos Carmelitanos del Desierto de las Palmas, Benicantim (Castellón).

La Soledad. Choza y Barbería. Gran Empresa de Pompa fúnebres. PLAZA DE LA REINA, NUMS. 16 y 17.

Philodermina. Intaible contra la Caída del pelo. PERFUMERIA ROYAL, Abadía San Martín, 6 (frente a la Iglesia).

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA

(Conferencia telefónica)

Madrid 16, a las nueve noche.
Al fin resulta que la sublevación portuguesa, a pesar de las noticias espeluznantes que ayer corrieron, ha tenido el carácter de todas las sublevaciones que se han llevado a cabo en el vecino reino: el de pompas de jabón. Y claro es que siendo la premisa falta, las consecuencias que ayer saqué yo, tienen que serlo.

Portugal frente a Inglaterra, valía tanto como Portugal al lado de Alemania.

Y podían herirse tantos hechos de este pequeño acontecimiento!

En fin, no sabemos, puesto que dicen que la sublevación ha sido sofocada; pero en tanto que el pueblo portugués, en su mayor parte, siga pensando, repetirán las sublevaciones, y Lloyd George, que es hombre de acción, aprovechará los tornillos a Portugal cada vez con más fuerza, y un momento llegará en que, no queriendo los portugueses pasar por el vado de los aliados, tendrán que ir a la puente alemana.

En la orilla derecha del Mosá han conseguido los franceses un éxito, no tan grande como ellos cuentan, puesto que del parte oficial de París parece deducirse que han avanzado en un frente de diez kilómetros y en un fondo de tres. Ya no es así, puesto que solamente al Nordeste de Douaumont, entre este punto y Reconvaux, es donde el avance ha alcanzado la profundidad citada.

Probablemente este ataque ha sido dado para demostrar al pueblo francés que aun está en condiciones de vencer, pero difícil que veamos la continuidad del esfuerzo.

A pesar de este éxito, los franceses no han ganado nada más que treinta céntimos, y las líneas seis, y es que los austro-alemanes y búlgaros continúan su avance victorioso en Rumania.

En menos de un mes han avanzado desde Orsova más de 350 kilómetros.

ARMANDO GUERRA.
(Prohibida la reproducción.)

El general Gouraud en Madrid

Madrid 16, a las 7:50 tarde.

Esta mañana llegó a Madrid el nuevo residente de Francia en Marruecos, general Gouraud.

En la estación le esperaban el embajador francés con el personal de la embajada y un ayudante del ministro de la Guerra.

El señor conde de Romanones, comentando una noticia publicada por los periódicos sobre la venida a España del general Gouraud, nos dijo:

"No es cierto que nos llamamos a ocupar de las agresiones a los franceses por parte de núcleos moros que llevaban ametralladoras, suponiéndose que pertenecían al Raisuli y fueron facilitadas por nosotros.

Eso es completamente falso y no tengo por qué hablar de este asunto.

Tampoco es cierto lo de la Nota inglesa. Francia y España tienen que cumplir una misión y necesitan ponerse de acuerdo sobre sus respectivas zonas marroquíes.

El general Gouraud visitó el Museo del Prado y la Armería Real.

En Palacio se celebró banquete en honor del residente francés, asistiendo los Reyes, la Reina madre, el general Aznar y otras personalidades.

DE BARCELONA

Barcelona 16, a las 8:10 noche.

Varias noticias
Ha sido denunciado el periódico *Solidaridad Obrera*.

Al presentarse la Policía en la redacción, el director y un redactor, apellidado Poyorria, se encerraron en una habitación, negándose a abrir la puerta.

Esta fue violentada, y al penetrar en el local los agentes de la autoridad, no encontraron a nadie.

Más tarde, el director fue detenido en el patio de una casa, conduciéndosele a la comisaría.

Los obreros de Tarrasa, Mataró y otros puntos han acordado secundar la huelga.

Se publicarán periódicos

Madrid 16, a las 8:20 noche.

Ayer celebraron una reunión todos los directores de periódicos que tienen imprenta propia, acordando que se publiquen el día 18.

En Gobernación

Madrid 16, a las 8:30 noche.

Saludamos en su despacho al ministro de la Gobernación, quien nos dijo:

"Ayer de recibir la visita de una comisión de la Cámara de Comercio.

Los obreros solicitaron que los comerciantes cerraran sus establecimientos el día 18 y la Cámara contestó negativamente. Venía la comisión a comunicarme que se hallaba al lado del gobierno.

La petición de los obreros lleva la firma como secretario, el conocido anarquista Batierra.

Los comerciantes esperan del gobierno que garantizará la libertad del trabajo.

Respecto a la crisis del trabajo, dije a los comisionados que en octubre, el gobierno prometió a las Cortes un plan completo de obras públicas con cuya ejecución hubiera quedado solucionado tan magnífico problema.

Seguramente que de no haberlo presentado no tropezaríamos ahora con las actuales dificultades parlamentarias.

Como tenemos que sufrir la huelga, el gobierno indicó que sería respetuoso con ella, pero lo que quieren trabajar encontrarán en el gobierno un apoyo energético, importándonos poco las consecuencias.

Ania estas manifestaciones, los representantes de la Cámara de Comercio manifestaron que los comerciantes abrirán sus puertas.

La protesta contra el gobierno está injustificada, pues hizo todo lo posible en pro del bienestar general.

Fijó unas tasas, y entregó su cumplimiento a juntas libres de elementos políticos.

La tasa empieza a surtir efecto.

Solo se han impuesto cuatro multas, que han sido satisfechas.

En el Consejo de ministros de ayer se relevó de la tarea de acudir a las Cortes, a fin de que no me muera durante estos días del ministerio.

Dice el Presidente

Madrid 16, a las 8:40 noche.

Los periodistas visitamos, como de costumbre, al señor conde de Romanones, quien nos dijo:

"Recibí un telegrama anunciándome que el señor López Muñoz llegó sin novedad a Lisboa, y que con la prisión de Machado dos Santos ha quedado restablecida la normalidad en Portugal.

El gobierno dedica toda su atención a la huelga anunciada para el lunes, huelga a todas luces injustificada.

El Instituto de Reformas Sociales tiene nota de los precios que alcanzan en todos los países las substancias, y según ella, excepto la carne, todo lo demás está más caro que en España.

Las huelgas de que no hay trabajo también son injustas. Nosotros presentamos un plan de obras, con el cual se proporcionaría trabajo a todos los que el carecen, y no es culpa nuestra si no ha sido aprobado todavía.

El señor Gasset me ha dicho que le visitó una comisión de vaqueros, para manifestarle que carecen de forraje para el ganado. El ministro de Fomento les manifestó que el próximo lunes se reunirá la Junta de Transportes para ver la manera de remediar la situación.

En Asturias no hay barcos de cabotaje para el transporte de carbón. El gobierno ha dispuesto que los que necesitan barcos para este servicio, se dirijan telegráficamente a la Dirección general de Comercio, la cual, telegráficamente también, formulará la petición de barco.

Tenemos en estudio una combinación de gran interés para la región de Levante. Consiste en el establecimiento de una tarifa reducida para el transporte por mar desde los puertos fruteros a Ceuta y Marsella de la fruta, con lo cual se conseguirá el doble efecto de descongestionar la línea férrea en Port-Bou.

Respecto a la huelga de ferroviarios, tengo buenas impresiones.

Se me ha comunicado que las secciones de León, Oviedo, Santander y Madrid solo trabajarán 24 horas, y espero que de Valladolid y las restantes harán lo mismo.

El director de la Compañía del Norte me comunicó que la línea férrea de la Coruña continúa interceptada por la nieve.

En la Granja (León) hacen falta obreros para limpiar nieve la vía. Lo que han acordado es que se han asustado al ver el aspecto de aquello. El ministro de Fomento ofreció enviar una brigada de obreros. La Compañía del Norte ofrece pagar a los obreros a razón de cuatro pesetas diarias y la comida. El director ha llamado al gobernador civil de León, interesándole para que busque trabajadores.

El gobierno ha dispuesto que a los viajeros se les traslade gratuitamente al punto de origen, reservándose el derecho de utilizar luego los billetes.

LOS CAMBIOS

Madrid 16, a las diez noche.

BOLSA DE MADRID
Interior, 74'80.
Amortizable al 5 por 100, 80'00.
Amortizable al 4 por 100, 87'00.
Exterior, 82'25.
Francos, 79'10.
Libras, 22'06.

BRIONES

LAS CORTES

Madrid 16, a las 10:15 noche.

Abre la sesión el señor García Prieto.
El señor Vallés y Pujals habla de un juez de Granaderos que fue condenado, inculcado luego y ahora se trata de rehabilitarlo.

El señor Alvarado asegura que nada hará que redunde en desprestigio de la magistratura.

Orden del día.
Presupuesto de Gracia y Justicia.
El señor Lastres consume el primer turno en contra.

Dice que el presupuesto presentado por el señor Alvarado es mezquino.

Se extiende en consideraciones para demostrar su tesis del abandono en que se tiene a la Justicia.

Habla de la instalación de la Audiencia de Madrid, y dice que es una vergüenza el edificio que ocupa.

Le contesta, por la comisión, el señor Pulido.
El señor arzobispo de Tarragona habla para alusiones.

Hace una brillante defensa del clero rural, para pedir que se le aumente el sueldo.
El señor Pulido contesta al prelado.

El señor Amat consume el segundo turno en contra de la totalidad.
Interviene el señor Combarán España; queda en el uso de la palabra, y se levanta la sesión.

CONGRESO

Abre la sesión a las 3:25 el señor Villanueva.

Hay escasa concurrencia en los escaños.
Se abre el acta en votación ordinaria.

El señor Moreno Mendocza denuncia abusos políticos en Jerez.

Tenía que hacer una pregunta—dice—y hoy deseo que se convierta en interpelación.

El ministro de Hacienda la acepta.
El señor Cambó dice:

Estamos en espera de una sesión permanente. Antes de llegar a ella precisa que se definan las actitudes del gobierno, de la mayoría y de las minorías.

Vamos claramente la situación para el caso de las responsabilidades.
No es preciso que diga que nos hallamos en momentos excepcionales.

El ministro de Hacienda presentó un vasto plan económico. Luego lo que era de suma urgencia, según declaración ministerial, pasó a segundo lugar, y más tarde se alteraron las disposiciones de presupuestos.

Hemos llegado al 16 de diciembre sin haber discutido toda esa obra del señor Alba. Faltan discutir los presupuestos de Guerra, Fomento e Instrucción pública, y también los presupuestos extraordinarios, y precisa un examen detenido.

La solución no es la sesión permanente. Yo lo afirmo.
Se han acoplado los presupuestos ordinario y extraordinario. ¿Cómo discutirlos ahora? ¿Cómo separarlos?

Los presupuestos de Guerra, Fomento e Instrucción no pueden aprobarse en sesión permanente sin deliberación.

Si queréis imponer la sesión permanente, vendrá un quebranto para nuestro prestigio.

Pienso bien el señor Alba. Esa sesión será una catástrofe, que no podemos calificar de nacional. Será el desprestigio de un régimen. Nosotros, los regionalistas, nos oponemos a que se aprueben los presupuestos en esa forma.

¿Por qué no se proroga por ley especial la vigencia de los presupuestos actuales para 1917, y mientras seguimos discutiendo la obra económica? El Parlamento es soberano y puede hacerlo.

No emprender nuestra reconstrucción nacional, sería un crimen.
No estamos para perder ocasiones.

De no tomar en cuenta esto, quedaremos convertidos en un Mónaco económico. (Muestras de asentimiento. El orador ha estado admirable de palabra, y se le ha oído con respeto.)

El señor Alba celebra la forma en que se ha expresado el señor Cambó.

Declara que anhela la unión sagrada para afrontar la situación.

"Es hora—dice—de las grandes sinceridades. Pongámonos todos la mano en el corazón y reconozcamos nuestras culpas.

De no tomar en cuenta esto, quedaremos convertidos en un Mónaco económico. (Muestras de asentimiento. El orador ha estado admirable de palabra, y se le ha oído con respeto.)

Excita a las minorías a que cambien de conducta.

Entiende, como el señor Cambó, que la sesión permanente ofrece grandes peligros para el Parlamento y para el país. (La mayoría hace constantes signos de asentimiento a las manifestaciones del orador.)

"No creo que la situación sea desesperada—continúa diciendo.

Cuando presenté al Parlamento mi modesta obra económica, no tuve la pretensión de que estuviere aprobada el día 31 de diciembre.

"Ni siquiera fijé el orden de la discusión." Relata las gestiones realizadas para que no se llegase a este momento.

La fórmula del señor González Besada no ha resultado eficaz.

Lee lo que dijo en el Senado sobre sus reformas, afirmando que no quería que fueran aprobadas en sesión permanente.

El gobierno no puede seguir el sistema de trampa adiante.

Hay que ir al resurgimiento del país (Aplausos en la mayoría.)

Deben reforzarse los ingresos y fortalecer las fuentes de riqueza de la nación.

Sigue el señor Alba en el uso de la palabra e invita a la Cámara a que proponga las modificaciones que estime convenientes, en sus proyectos, pero que los discuta y los vote. Para ello podrá recurrir a dos medios: el reglamentario de prorrogar las sesiones o ir a la permanente, y el amistoso de llegar a una concordia.

El primero, el del derecho, el gobierno puede utilizarlo cuando la plaza; el segundo precisa de la colaboración y armonía de toda la Cámara.

Repito una y otra vez que esta colaboración y concordia es lo que el gobierno desea, afirmando, de paso, que no es que desista de gobernar, sino que como es liberal democrática, rinde al Congreso un respetuoso y un afecto grande. Invita a la llamada oposición de Su Majestad a que exponga su criterio, y recuerda que él mismo ha cedido ante el requerimiento de ellos cuando se trataba de mejorar sus proyectos. Rechaza la sesión permanente para la aprobación de sus proyectos. Y termina, después de un párrafo efusivísimo, en el que promete que los proyectos se reanudarán en enero, para proseguir la discusión de sus proyectos económicos, diciendo: "En enero vendrá a este a defender mis proyectos o no perteneceré ya al gobierno."

Habla el señor Dato. Luego de asegurar que la dirección de los debates corresponde al gobierno; de cantar la Constitución y elogiar a Cánovas y de recordar que los presupuestos no pueden prorrogarse por más de un año, presenta si existe algún medio para salir del atolladero presente, dejando indemne la Constitución. Y añade:

"Yo creo que si, con solo prescindir de las enmiendas que no sean importantes, habrá tiempo suficiente para aprobar los presupuestos, y aun de añadirseles algo del extraordinario, con objeto de reforzar bien algunas partidas indotadas. Si no se hace así, nosotros declinamos en el gobierno la responsabilidad de que no haya presupuesto para el año próximo."

Interviene el señor Maura, en medio de la mayor expectación. Breve, conciso, ciñéndose al objeto del debate, dice:

"La obra del señor Alba es una obra completa, no debemos despreciar sus miembros. Debemos votar una ley prorrogando el presupuesto vigente y luego acometer el estudio de lo que resta del plan del ministro de Hacienda. Es ineficaz que el escrúpulo de la fecha del 31 de diciembre, impida nuestra labor y nos obligue a desgratificar una obra completa. Los jefes no son concepciones empíricas."

El señor Dato se muestra conforme con el señor Maura, aunque insiste en que un precepto de constitución impide prorrogar, por más de un año, los presupuestos.

El señor Dato, afirmando que la fórmula propuesta, lleva la que deliberaría el gabinete.

Se suspende la sesión por unos minutos. Reanuda a las siete menos quince minutos, el ministro de Hacienda, de uniforme, lee varios proyectos de leyes.

Se levanta, acto seguido, la sesión.
Briones.

Lo que sucede ó se comenta

Información política

Madrid 16, a las once noche.

Esta tarde se había dicho en el Congreso, que el señor Burell, contrariado por lo ocurrido en la sesión, había decidido dimitir su cargo de ministro de Instrucción pública. La contestación del interesado, al preguntársele sobre el particular, fue exteriorizar la sorpresa más grande.

El señor Gasset ha manifestado que la fórmula aceptada, en principio, no prejuzga nada sobre la suerte del proyecto extraordinario, que se discutirá a su tiempo.

Ha seguido la confusión política. Consejo de ministros no habrá hasta el martes, dedicando mañana y el lunes, el gobierno, toda su atención, a la huelga general.

Los directores de los periódicos han decidido que éstos se publiquen el lunes, pero atendiendo a que en la mayoría de los talleres se trabaja con personal asediado, las ediciones se imprimirán antes de las doce de la noche del domingo.

El movimiento revolucionario portugués

Madrid 16, a las 11:15 noche.

De Lisboa comunican las siguientes noticias referentes al dominado movimiento revolucionario:

Confirmando que el medio utilizado por los organizadores de un apócrifo proselitismo, fué la publicación de un apócrifo número del *Diario del gobierno*, con el sello de la república falsificado, en que se insertaba el decreto presidencial encargando a Machado dos Santos de la constitución del gobierno. Lo más curioso es que varios de estos consejeros ignoraban su designación.

El movimiento surgió, a la vez, en varios sitios.
Han sido detenidos el señor Moura-Pinto, diputado, y el comandante señor Graça. En Alportel han sido detenidos cinco cabecillas más, entre ellos dos oficiales que requisaban caballos para los revolucionarios.

Cuatro aviones arrojaron sobre Abrantes proclamas, con objeto de que la población adoptase los manejos revolucionarios. Por sí estos tirolesaban a los aparatos, sus pilotos llevaban bombas de 20 kilogramos.

Ayer se intentó un asalto contra la imprenta del periódico demócrata *El Mundo*.
Briones.

Varias noticias

Madrid 16, a las 11:20 noche.

Su Majestad la Reina doña Victoria se halla en cama, molestada por un ataque gripal.

La Mesa del Senado estuvo en Palacio, sometiendo a la firma regia la ley fijando las fuerzas militares, de mar y tierra, para 1917.

Reunión importante

La Junta Central de Subsistencias

Madrid 16, a las 11:25 noche.

Reunida esta tarde, ha adoptado, después de largas deliberaciones, los siguientes acuerdos:

1.º Aprobó la ponencia sobre la tasa del carbón de las minas que no fueron concretadas en anteriores acuerdos; aceptar la distribución de preferencia, en caso de escasez del carbón, para usos domésticos y pequeñas industrias; encomendar a las Juntas provinciales de Subsistencias, fijar la tasa de las patatas; gestionar que siga funcionando la Junta reguladora del precio del pan.

El señor Paraiso se lamentó de que no hayan enviado los inventarios de subsistencias 10 provincias, y de que sean inexactos los recibidos.

Finalmente se convino: en continuar a los gobernadores para que reanuden inmediatamente aquellos resúmenes y consideren como pequeña industria la que ejercen los vapores pesqueros.
Briones.

ESTRENO

Madrid 16, a las 11:50 noche.

En el teatro de Apolo se estrenó hoy la comedia de magia en dos actos, original de don Sinesio Delgado, música del maestro Luna, titulada *El botón de nácar*. La obra gustó.
Briones.

La guerra europea

Madrid 17, a la 1:20 madrugada.

Grecia acepta
París.—Circula el rumor de que Grecia ha aceptado, sin condiciones, el ultimatum de la Entente.

Felicitación del Czar
De Londres dicen que el Czar ha telegrafado a sir E. Grey, reiterándole las gracias por sus esfuerzos personales para llegar a feliz término en las negociaciones sobre el acuerdo anglo-ruso.

"Mi gobierno—añade—seguirá desarrollando las cordiales relaciones que unen a ambos países."

También recibió sir Edward Grey otro despacho de M. Narasiff, en igual sentido.
El político inglés ha contestado a ambos dando las gracias por la distinción de que le hacían objeto el Soberano y el gobierno de Rusia.

La crisis del carbón
París.—Con objeto de remediar la crisis del carbón, el gobierno había pedido a los mineros que hicieran un sacrificio patriótico trabajando una hora más diaria.

Los mineros del Paso de Calais, reunidos en Congreso sindical, han decidido que a pesar de la debilidad que sufren a causa de la labor intensa de dos años, responder al llamamiento del país, que están dispuestos a trabajar una hora más diaria durante dos meses.

Los búlgaros, en necesidad militar, siguen bombardeando la ciudad de Monastir, matando a numerosos civiles y destruyendo edificios.
Briones.

Conferencias radiotelegráficas

Madrid 16, a las once noche.

Esta tarde se había dicho en el Congreso, que el señor Burell, contrariado por lo ocurrido en la sesión, había decidido dimitir su cargo de ministro de Instrucción pública. La contestación del interesado, al preguntársele sobre el particular, fue exteriorizar la sorpresa más grande.

El señor Gasset ha manifestado que la fórmula aceptada, en principio, no prejuzga nada sobre la suerte del proyecto extraordinario, que se discutirá a su tiempo.

Ha seguido la confusión política. Consejo de ministros no habrá hasta el martes, dedicando mañana y el lunes, el gobierno, toda su atención, a la huelga general.

Los directores de los periódicos han decidido que éstos se publiquen el lunes, pero atendiendo a que en la mayoría de los talleres se trabaja con personal asediado, las ediciones se imprimirán antes de las doce de la noche del domingo.

El movimiento portugués
En la región de Chaumontour heimos también muchos prisioneros consecuencia de un golpe de mano contra las líneas enemigas.

En el resto del frente, la noche transcurrió tranquila.

Ejército de Oriente:
No ha ocurrido ningún suceso de importancia en todo el frente del ejército de Salónica.

La proposición alemana.—Rusia y la prensa francesa
París.—La prensa francesa aplaude calurosamente la contestación que el gobierno ruso ha dado en la Duma a la proposición alemana.

El nuevo ministro de Negocios Extranjeros, Potrovi, ha declarado:

"Hay que las Potencias de la Entente han proclama su inquebrantable voluntad de llevar la guerra a buen fin, para impedir que Alemania establezca su hegemonía, nuestros enemigos no pueden ignorar que no existe momento más favorable para emprender las negociaciones de paz."

La Duma ha votado la orden del día siguiente: La Duma estima que una paz prematura, sería únicamente un breve aplazamiento, y estima que la paz sólida solo es posible después de renunciar definitivamente Alemania las aspiraciones que la ha hecho culpable de la lucha mundial y de los horrores que la acompañan.

El diputado Gardner, representante de Massachusetts, ha presentado en la Cámara una proposición, invitando al Congreso se niegue a participar en las conclusiones de una paz injusta.

Haciendo exposición de motivos, declara que la conclusión prematura de la paz que buscan las Potencias Centrales, tendría por resultado dejar sin castigo a dichas Potencias, que han provocado y producido la miseria sin nombre que pesa sobre la humanidad.

Oficial francés de las caes de la noche
El correspondiente a las once de la noche, viene a decir lo que sigue:

Hemos continuado nuestros éxitos en la orilla derecha del Mosá, progresando en el bosque de Caucras, y apoderándonos de Bezouhans.

Ayer rechazamos un violento ataque alemán contra la cota de Pature, manteniendo íntegro nuestro frente.

Aumentan los prisioneros hechos al enemigo. Los contados hasta ahora exceden de 9.000. El recuento del material aprehado aun no es definitivo.

En el resto del frente, el silencio de costumbre.
Compañía nacional de telegrafía sin hilos.

Información italiana

De Coitino a Aranjuez
Oficial italiano
Hay que señalar acciones de artillería por ambas partes en diversos puntos del valle de Astico, en la meseta de Asiago y en la zona de Piave, y más intensas al Este de Gorizia y en el Cansó.

El mal tiempo continúa limitando la actividad de nuestras tropas.
Compañía nacional de telegrafía sin hilos.

Información austriaca

De Poia a Aranjuez
Los austriacos aseguran que se acepta la paz

Viena.—En la sesión que celebró hoy la Cámara de los Diputados el jefe del gobierno conde de Tissa, leyó una nota asegurando que los países enemigos estaban dispuestos a aceptar las proposiciones de paz. Esto produjo manifestaciones de entusiasmo.

Añadió el conde que este punto de vista no era nuevo para Austria-Hungría, puesto que no solo durante el curso de toda la guerra, sino antes, siempre mostró evidente deseo de que no se alterase la paz.

"La alianza entre Austria-Hungría y Alemania no fue otro objeto que el de mantener la paz, mientras que la alianza de Francia y Rusia era francamente agresiva, ya que significaba por una parte ansia de revancha, y por otra anhelo de lucro en los Balcanes.

En estas condiciones Inglaterra, que debió velar por la paz a nuestro lado, se puso de parte del enemigo."

El discurso del conde Tissa fué muy aplaudido.
Compañía nacional de telegrafía sin hilos.

Información inglesa

De Poia a Aranjuez
Oficial inglés
Nuestra artillería hizo fracasar anoche un intento de ataque enemigo contra nuestras posiciones de los Boeufs.

Por nuestra parte penetramos en las trincheras enemigas al S. de Armentieres y al E. de Wiestraat.

